

Auszug aus der Gemeinderatsitzung vom 25.05.2023

1. Beratung und Beschlussfassung über die Vorschlagsliste zur Wahl der Schöffen für die Amtszeit 2024 bis 2028

Aufgrund des Beschlusses des Präsidenten des Landgericht Bad Kreuznach vom 23.03.2023 über die Bestimmung und Verteilung der Zahl der Schöffen sind in die Vorschlagsliste der Gemeinde Korweiler 1 Person aufzunehmen.

Monika Prüm hat sich für die Aufnahme in die Schöffen-Vorschlagsliste beworben.

Der Gemeinderat stimmt der Aufnahme von Frau Monika Prüm in die Vorschlagsliste zu

Der Beschluss wird einstimmig gefasst.

2. Bebauungsplan „Freiflächen-Photovoltaikanlage“

Der Antrag auf Zielabweichung im Raumordnungsplan wurde Ende April / Anfang Mai 2023 positiv entschieden, nach über 1,5 Jahren Dauer.

Der Vorsitzende übergibt das Wort an die beiden Mitarbeiter der Fa. ABO-Wind. Frau Braun und Frau Hilpert geben einen Sachstandüberblick zu dem was in den beiden letzten Jahren gelaufen ist und was an weiteren Schritten geplant und ausgeführt wird.

2.1 Aufstellungsbeschluss nach § 2 Abs. 1 BauGB

Die Firma ABO-Wind AG plant in der Gemarkung Korweiler die Errichtung einer Freiflächen-Photovoltaikanlage zur Gewinnung von Solarstrom mit einer installierten Leistung von ca. 8.000 kWp.

Hierfür ist ein Bebauungsplan aufzustellen.

Der Ortsgemeinderat Korweiler beschließt die Aufstellung des Bebauungsplanes „Freiflächen-Photovoltaikanlage“.

Das Plangebiet umfasst die Grundstücke

Flur 1, Nr. 14,15,16,17,31,32 teilweise, 33, Flur 9, Nr. 1,2,34/1 teilweise, 36 teilweise.

Beschluss wird einstimmig gefasst.

3. Beratung und Beschlussfassung über den Solidarpakt „Erneuerbare Energien“ der VG Kastellaun.

Zum Beitritt in den Solidarpakt wurde ein 2- Stufiges Verfahren gewählt. Im ersten Verfahrensschritt wurde eine Absichtserklärung zum Beitritt abgegeben. Die Absichtserklärung wurde bis auf eine Gemeinde von allen Gemeinden positiv abgegeben. Im 2. Schritt wird der auf die Jahre 2022 bis 2024 befristete Beitritt zur Solidarpaktvereinbarung beschlossen.

Die Ortsgemeinde Korweiler tritt dem „Solidarpakt Erneuerbare Energien der Verbandsgemeinde Kastellaun“ bei. Der Ortsbürgermeister wird ermächtigt die Solidarpaktvereinbarung zu unterzeichnen.

Beschluss wird einstimmig gefasst.

4. Neugestaltung der Gemeindehomepage

Unsere Homepage Seite war im Frühjahr 2023 über mehrere Monate nicht erreichbar. Es erschien lediglich das Titelbild. Es wurden keinerlei Texte und Inhalte angezeigt. Ursache war oder ist, dass sich das Textlayoutformat der Seite nicht mit der aktuellen PHP Version des Providers verträgt.

Über die Agentur Etcetera in Kastellaun konnte die Funktion der Seite wieder hergestellt werden indem auf die alte PHP Version zurückgestellt wurde.

Die laufenden Kosten unserer Seite haben bis Anfang des Jahres 4,- € im Monat betragen. Durch die Nutzung der alten PHP Version und den damit verbundenen Extendet Support kommen jetzt weitere Kosten in Höhe von 7,81 € im Monat dazu. (Gesamt 11,81€ im Monat) Durch die Nutzung der veralteten Versionen und da in Zukunft keine Updates mehr auf dem Textlayout möglich sind kann es zu einem Sicherheitsrisiko kommen.

Die Agentur Etcetera bietet uns an für Netto 2.000,- € das Layout unserer Seite (Grundgerüst) auf der Plattform Typo3 aufzustellen. Die Inhalte müssten wir selbst einarbeiten. Referenzen wären die Seite von Beltheim und Altekülz. Die laufenden Kosten würden bei der HYPO 3 Seite bei ca. 12,- € im Monat liegen. Hier wäre kein Vorteil zu den aktuellen Kosten von Strato und WordPress. Vorteil wäre eine sichere, stabile Seite, die auf Dauer kein Sicherheitsrisiko darstellt.

Der Rat diskutiert den beschriebenen Sachverhalt und kommt zu dem folgenden Ergebnis.

Der Rat vertagt den Punkt. Zur Zeit erfüllt die aktuelle Homepage die Anforderungen, die der Rat an die Seite stellt. Sollte es zu weiteren oder gravierenden Ausfällen oder Störungen kommen wird die Option wieder aufgegriffen.

5. Kommunalen Klimapakt RLP: Beitrittsbeschluss

Sachlage: Gegenstand und Ziel des Beschlusses ist der Beitritt zum Kommunalen Klimapakt Rheinland-Pfalz (KKP). Mit dem Beitritt verpflichtet sich die Kommune, ihre Aktivitäten im Bereich des Klimaschutzes bzw. der Anpassung an die Klimawandelfolgen zu forcieren und besonders ambitioniert vorzugehen. Die Kommunen bekennen sich ebenso zu den Klimaschutzzielen des Landes entlang gemeinsam definierter Handlungsfelder

Die Ortsgemeinde Korweiler tritt dem Kommunalen Klimapakt bei. Damit verpflichtet sie sich, ihre Aktivitäten sowohl dem Klimaschutz als auch den Klimawandelfolgen anzupassen.

Der Beschluss wird mit - 0 - Ja Stimmen, - 7 - Nein Stimmen und – 0 - Enthaltungen abgelehnt.

6. Mitteilungen und Anfragen

6.1 Angebot Kreisverwaltung – Umwandlung des Teiches im Reuschbach in einen Amphibienteich – Kreis Übernimmt 100% der Kosten und die Überwachung der Arbeiten – Keine Verpflichtung für die Gemeinde.

6.2 Verkauf Mikrorohranlage – Vertrag wurde unterzeichnet, für 3200,- € - Bei Schadensfall an der Leitung besteht die Möglichkeit zur Rückabwicklung – Schwellenwert für Reparaturen bei 1.600,- €

6.3 Der Rat wird informiert, dass unser Förster ab 31.März 2024 in den Ruhestand geht. – Für die Nachfolge soll ein Kommunaler Förster gesucht werden, der beim Zweckverband angestellt ist. Ausschreibung soll umgehend gestartet werden.

6.4 Jagdpachtvertrag- Vorvertrag nach Aussage VG nicht Sinnig.
Vertragsverlängerung, wie besprochen zu aktuellen Bedingungen.

- 6.5 Zum Thema Gemeindegewerkschaft Projekt soll demnächst eine Infoveranstaltung stattfinden, in der Erfahrungen aus ähnlichen Projekten mitgeteilt werden.
- 6.6 Anfrage bei Elektriker zu Änderungen Straßenbeleuchtung und Sicherungskasten Gemeindehaus. Die Firmen haben noch zu viel Arbeit, bis jetzt keine Rückmeldung auf Anfrage.
- 6.7 Info zu Grabmalprüfung, Es wurden wiederholt 47 Prüfungen abgerechnet. Bei 26 Gräbern auf dem Friedhof. Der Gutachter prüft nach VSG/ BG Vorschriften zum Teil 3 Prüfungen an einem Grabmal.
- 6.8 Sachstand der Aktion – Zukunfts – Check – Dorf - Der Antrag wurde Ende März 23 fristgerecht durch die Kreisverwaltung gestellt. Am 24.05.23 wurde von Ministerium im Land bestätigt das der Förderantrag eingegangen ist und geprüft wird.